

「こなん
してます。」

わだいのジャと

-112-

和歌山からの緑化技術



地元企業との法面緑化共同実験

が牧草は家畜のから、シカも大きさを餌付けています。シカは生息場所をしまる生態系への影響も出てきました。

そこで今回注目したのが在来種のスキの導入です。スキはシカが嫌う植物。野生動物が食べないから野山に繁茂しているといえます。しかしスキの導入にも課題が

労務費などコストの問題で、地元に生えている地域性種子は工事に即応して大量に調達することができません。また発芽に適した播種期と工事施工のタイミングが多くの場合一致しません。そこで、施行後に蒔種でき、かつ貴重な地域の種子を効率よく発芽させ、さらには社会が容認する範囲内のコストに押さえる緑化工の開発に取り組んでいるのです。

工事では迅速、安価な方法が選ばれてきたからです。地域生態系に配慮した緑化工の和歌山モデルはおそらく和歌山の役所のモデルにもなるでしょう。「公」の視点の転換は、グローバルな経済に翻弄されないローカルな視点から始まります。自先の予算より僕らは後世への責任があるんだ、そんな意気込みで地道な研究に取り組む企業さん。斜面にへばりつき、土や種子と格闘し地道な技術者が活躍する姿が「かつこいい」。夢のある仕事ではないか、と思った一日でした。

**プロ
フィル**



湯崎真梨子（ゆざき まりこ）
和歌山大学産学連携・研究支援センター 教授
専門は、農村社会学、地域再生学。自らが研究するだけでなく、地域
と大学が共に成長するプロジェクト研究をコーディネートしている。

プロ
フィル



湯崎真利子（ゆざき まりこ）

和歌山大学産学連携・研究支援センター 教授

専門は、農村社会学、地域再生学。自らが研究するだけでなく、地域と大学が共に成長するプロジェクト研究をコーディネートしている。